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Acta de la sesión ordinaria número 19 del Honorable Ayuntamiento 

de Guanajuato Capital, trienio 2024-2027, siendo las 11:07 (once 

horas con siete minutos) del día lunes 23 (veintitrés) de junio de 

2025 (dos mil veinticinco), celebrada en la modalidad a distancia a 

través de la plataforma digital Google Meet.- - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Samantha Smith Gutiérrez: 

Buenas tardes a todas y todos, bienvenidos a esta Sesión Ordinaria número 

19 del Honorable Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato, Gto. Me 

permito dar la más cordial de las bienvenidas a los integrantes del Cuerpo 

Edilicio; a quienes nos siguen a través de la transmisión en vivo de la 

presente sesión, agradezco profundamente su presencia e interés por los 

asuntos que competen a nuestro municipio, yo los saludo desde nuestro 

querido Mercado Hidalgo. Señor secretario, le pido dé inicio al desahogo de 

la presente sesión realizando el pase de asistencia, y en su caso, declare la 

existencia del quórum legal.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - 1. Lista de asistencia, y en su caso, declaratoria de 

quórum.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Daniel 

Federico Chowell Arenas: Buenos días a todas y todos. En atención a su 

encomienda presidenta, procedo a realizar el pase de lista de asistencia. 

Encontrándose presentes: Presidenta Municipal, Samantha Smith 

Gutiérrez; Síndicos: Ángel Ernesto Araujo Betanzos y Adriana 

Ramírez Valderrama. Regidores: José Carlos Domínguez López 

Velarde; María Fernanda Vázquez Sandoval; Manuel Aguilar Romo; 

Myriam de Jesús Balderas Figueroa; Daniel Barrera Vázquez; Celia 

Carolina Valadez Beltrán; Julio César García Sánchez; María 

Fernanda Arellano Caudillo; Víctor Hugo Larios Ulloa; Olga Fabiola 

Durán Torres; y, Liliana Alejandra Preciado Zárate; Presidenta, le 

informo que de acuerdo con el pase de lista, se han registrado 14 

asistencias. Por lo tanto, certifico la existencia del quórum legal y los 

acuerdos que se tomen en esta sesión serán válidos y obligatorios. Por lo 

que hace al Regidor Paulo Edgar Ramírez Noguez, informo que recibí el día 

de hoy en la Secretaría del H. Ayuntamiento un escrito en donde informa 

que se encuentra imposibilitado para asistir a esta sesión del órgano de 

gobierno, por tener previamente calendarizada una cita médica, por lo cual, 

con fundamento en el artículo 93 del Reglamento Interior del H. 

Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato, se tiene su inasistencia por 

justificada para los efectos legales a que haya lugar. - - - - - - - - - - - - - - 
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- - - - - - - - - - - - - - - - Samantha Smith Gutiérrez: Muchísimas gracias, 

señor secretario. Le pido por favor continúe con el desahogo del siguiente 

punto enlistado en el orden del día, el cual se refiere a la dispensa de la 

lectura y en su caso, aprobación de la propuesta del orden del día.- - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - 2. Dispensa de la lectura, y en su caso, 

aprobación del proyecto del orden del día; 3. Presentación, y en su 

caso, aprobación del Acta de Ayuntamiento, concerniente a la 

Sesión Ordinaria número 18, celebrada el 17 de junio de la presente 

anualidad; 4. Informe de seguimiento de acuerdos del H. 

Ayuntamiento; 5. Correspondencia recibida en la Secretaría del H. 

Ayuntamiento; 6. Asuntos Generales; y, 7. Clausura de la sesión.- - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Daniel Federico 

Chowell Arenas: El segundo punto del orden del día, se refiere a la 

dispensa de la lectura, y en su caso, aprobación de la propuesta del orden 

del día que fue debidamente circulada con la convocatoria de esta sesión, 

incluyendo los documentos de soporte correspondiente. Por lo anterior, 

consulto a esta asamblea si existe alguna objeción para dispensar la lectura 

del orden del día. Presidenta y honorable asamblea, el orden del día puesto 

a consideración de todos ustedes, ha sido aprobada por 14 votos a favor.- 

- - - - - - - - - - - - Samantha Smith Gutiérrez: Señor secretario, le pido 

por favor continuar con el desahogo del siguiente punto enlistado en el 

orden del día.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - 3. Presentación, y en su caso, aprobación del 

Acta de Ayuntamiento, concerniente a la Sesión Ordinaria número 

18, celebrada el 17 de junio de la presente anualidad.- - - - - - - - - 

Daniel Federico Chowell Arenas: Presidenta, el tercer punto del orden 

del día corresponde a la presentación, y en su caso, del Acta de 

Ayuntamiento, concerniente a la Sesión Ordinaria número 18, celebrada el 

17 de junio de la presente anualidad. Por lo anterior, consulto a la asamblea 

si desean realizar alguna observación o comentario respecto de dicha acta. 

No habiendo intervenciones, someto a votación el acta de mérito. Quienes 

estén a favor de su aprobación, sírvanse manifestarlo levantando la mano. 

Presidenta y honorable asamblea, informo que el acta de trato han sido 

aprobada por 14 votos a favor.- - - - - - - - - Samantha Smith Gutiérrez: 

Muchísimas gracias, señor secretario. Le pido por favor continuar con el 

desahogo del siguiente punto enlistado en el orden del día.- - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 4. Informe del 
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seguimiento de acuerdos del H. Ayuntamiento.- - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - Daniel Federico Chowell Arenas: El punto 

número cuatro del orden del día, es el que corresponde al informe de la 

secretaría a mi cargo, relativo a los acuerdos que ha dictado esta asamblea 

hasta la presente sesión. Un documento detallado de cada uno de los 

acuerdos tomados por este órgano de gobierno y el estado de su trámite, 

fue enviado a sus respectivos correos electrónicos junto con la convocatoria 

a esta sesión. Si no existe algún comentario al respecto, se tendrá por 

desahogado este punto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - Samantha Smith Gutiérrez: Gracias, secretario, le pido continúe 

con el desahogo del siguiente punto del orden del día.- - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - 5. Correspondencia recibida en la Secretaría del H.  

Ayuntamiento.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Daniel 

Federico Chowell Arenas: El punto número cinco del orden del día, es el 

que se refiere a la correspondencia recibida en la secretaría a mi cargo, por 

lo cual, les comunico que en sus respectivos archivos electrónicos de 

manera conjunta con la convocatoria de esta sesión, les hemos enviado un 

documento que contiene la correspondencia recibida en la secretaría, 

dirigida al H. Ayuntamiento y el trámite observado para cada asunto. Por lo 

que a continuación, me permitir dar cuenta de la misma: 1. Oficio 

SyR/406/2025, suscrito por el Maestro Ángel Ernesto Araujo Betanzos, 

Síndico del Honorable Ayuntamiento, a través del cual envía oficio número 

5005-772 suscrito por el Doctor Gerardo Ortega Martínez, Encargado del 

Despacho de la Jurisdicción Sanitaria No. 1,  a través del cual envía 

dictamen técnico sanitario recaído en el acta de verificación número 25-SL-

1101-01059-PG de fecha 10 de abril de 2025, levantada en las tomas 

domiciliarias de agua en Agua Fuerte número 29 y Paseo Madero y 

Embajadoras sin número, zona centro de esta ciudad capital. Seguimiento: 

A través de los oficios SHA.-1150/2025 y SHA.1154/2025, de fecha 18 de 

junio de 2025, se hizo llegar copia simple del documento al Sistema 

Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Guanajuato, así como a la 

Dirección General Jurídica, para su conocimiento y atención 

correspondiente. Estatus: El Pleno del Ayuntamiento se da por enterado en 

la presente sesión ordinaria. 2. Oficio SyR/407/2025, suscrito por el 

Maestro Ángel Ernesto Araujo Betanzos, Síndico del Honorable 

Ayuntamiento, mediante el cual envía oficio número 5005-774  suscrito por 

el Doctor Gerardo Ortega Martínez, Encargado del Despacho de la 
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Jurisdicción Sanitaria No. 1,  a través del cual envía dictamen técnico 

sanitario recaído en el acta de verificación número 25-SL-1101-00617-PG 

de fecha 04 de marzo de 2025, levantada en el Pozo ubicado en domicilio 

conocido sin número de la localidad Campuzano y 25-SL-1101-00871-PG 

de fecha 25 de marzo del 2025, levantada en el Pozo No 4 ubicado en 

domicilio conocido sin número, Localidad Cajones en el municipio de 

Guanajuato. Seguimiento: A través de los oficios SHA.-1152/2025 y SHA.-

1155/2025, de fecha 18 de junio de 2025, se hizo llegar copia simple del 

documento al Sistema Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de 

Guanajuato, así como a la Dirección General Jurídica, para su conocimiento 

y atención correspondiente. Estatus: El Pleno del Ayuntamiento se da por 

enterado en la presente sesión ordinaria. 3. Oficio SyR/408/2025, suscrito 

por el Maestro Ángel Ernesto Araujo Betanzos, Síndico del Honorable 

Ayuntamiento. Envía oficio número 5005-08025  suscrito por el Doctor Luis 

Carlos Zúñiga Durán, Director General de Protección contra Riesgos 

Sanitarios de la Secretaría de Salud, quien informa sobre dictamen técnico 

sanitario recaído en el acta de verificación sanitaria número 25SL-1101-

00870-PG de fecha 25 de marzo de 2025, levantada en el Pozo No. 4, 

ubicado en domicilio conocido sin número de la Localidad de Cajones en el 

municipio de Guanajuato, Gto. Seguimiento: A través de los oficios SHA.-

1149/2025 y SHA.-1153/2025, de fecha 18 de junio de 2025, se hizo llegar 

copia simple del documento al Sistema Municipal de Agua Potable y 

Alcantarillado de Guanajuato, así como a la Dirección General Jurídica, para 

su conocimiento y atención correspondiente. Estatus: El Pleno del 

Ayuntamiento se da por enterado en la presente sesión ordinaria. 4. Oficio 

sin número, suscrito por los Locatarios del Mercado Hidalgo con giro de 

charamuscas y dulces típicos, quienes manifiestan inconformidad respecto 

a cambios de giro sin autorización del Ayuntamiento, en particular del local 

31 c, con giro de artesanías y loza a nombre de Ma. Del Carmen Noriega. 

Seguimiento: Mediante oficios SHA.-1165/2025 y SHA.-1166/2025 de fecha 

18 de junio de 2025, se hizo llegar copia simple del documento a la 

Comisión de Servicios Públicos Mercados, así como a la Dirección General 

de Servicios Públicos, para su conocimiento y atención respectiva. Estatus: 

El Pleno del Ayuntamiento se da por enterado en la presente sesión 

ordinaria. 5. Oficio sin número, que suscribe la C. Angélica Rebeca Ibarra 

Juárez, en el que informa su interés por renunciar expresamente a la 

concesión que en materia de mercados le otorgó el H. Ayuntamiento para 
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la explotación del local comercial número 13, planta alta del Mercado 

Embajadoras de esta ciudad, para el giro de artículos al por menor de 

artículos de papelería. Seguimiento: Seguimiento: La petición fue turnada 

a la Comisión Técnica Especializada en materia de Mercados para su análisis 

y atención respectiva, a través del oficio SHA.1173/2025, de fecha 23 de 

junio de 2025. Estatus: El Pleno del Ayuntamiento se da por enterado en la 

presente sesión ordinaria. 6. Circular número 167, suscrito por los 

Diputados Jesús Hernández Hernández y Miriam Reyes Carmona, 

Presidente y Secretaria de la Comisión de Juventud y Deporte del Congreso 

del Estado, a través del cual envían iniciativa signada por la diputada y el 

diputado integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Movimiento 

Ciudadano, a efecto de reformar el artículo 90 de la Ley para las Juventudes 

del Estado de Guanajuato y adicionar una fracción VI al artículo 22 de la 

Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de 

Guanajuato, así como una fracción XII, recorriendo la subsecuente al 

artículo 106 y una fracción V, recorriendo la subsecuente al artículo 114 de 

la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato, en la parte 

correspondiente al primero de los ordenamientos. Estatus: El Pleno del 

Ayuntamiento se da por enterado en la presente sesión ordinaria. 7. Oficio 

Circular número 168, suscrito por los Diputados Plásida Calzada Velázquez 

y Jesús Hernández Hernández, Presidenta y Secretario de la Comisión de 

Derechos Humanos y Atención a Grupos Vulnerables del Congreso del 

Estado, a través del cual envían iniciativa formulada por diputadas y 

diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de MORENA, a 

efecto de reformar la denominación y diversas disposiciones de la Ley para 

la Protección de los Pueblos y Comunidades Indígenas en el Estado de 

Guanajuato. Estatus: El Pleno del Ayuntamiento se da por enterado en la 

presente sesión ordinaria. 8. Oficio Circular número 169, suscrito por la 

Licenciada Diana Manuela Torres Arias, Secretaria Técnica de la Comisión 

de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, 

mediante el cual remiten iniciativa formulada por diputadas y diputados 

integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional y por la 

representación Parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática, a 

efecto de adicionar una fracción XIII al artículo 46 de la Ley del Trabajo de 

los Servidores Públicos al Servicio del Estado y de los Municipios. Estatus: 

El Pleno del Ayuntamiento se da por enterado en la presente sesión 

ordinaria. 9. Oficio Circular número 170, suscrito por los Diputados José 
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Erandi Bermúdez Méndez y Alejandro Arias Ávila, Presidente y Secretario 

de la Comisión de Seguridad Pública y Comunicaciones del Congreso del 

Estado. Remiten iniciativa suscrita por diputadas y diputados integrantes 

del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional y por la diputada de la 

Representación Parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática, a 

efecto de reformar los párrafos primero y segundo y derogar el párrafo 

tercero del artículo 50 de la Ley del Sistema de Seguridad Pública del Estado 

de Guanajuato. Estatus: El Pleno del Ayuntamiento se da por enterado en 

la presente sesión ordinaria. Por lo que, si no existiera comentario al 

respecto, se considerará desahogado el presente punto.- - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Samantha Smith Gutiérrez: Gracias, 

señor secretario. Continúe con el desahogo del siguiente punto del orden 

del día.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 6. Asuntos Generales.- 

- - - - - - - - - - - - - - - - - Daniel Federico Chowell Arenas: El punto 

número seis del orden del día, es el que se refiere a los asuntos generales. 

En cumplimiento a lo establecido por el artículo 55 del Reglamento Interior 

del Honorable Ayuntamiento Constitucional de Guanajuato, se abre el 

registro de participaciones para el presente punto. Presidenta, doy cuenta 

que no existen participaciones enlistadas en asuntos generales, por lo cual, 

se da por concluido este punto.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Samantha Smith Gutiérrez: Muchísimas gracias, señor secretario. Le 

pido continúe con el desahogo del siguiente punto del orden del día. - - - - 

- - - - - - - - - 7. Clausura de la sesión.- - - - - - - - - - - - - - Daniel 

Federico Chowell Arenas: El punto siete del orden del día y último de 

esta sesión, es el que corresponde precisamente a la clausura de la 

presente sesión por conducto de usted presidenta.- - - - - - Samantha 

Smith Gutiérrez: Gracias, señor secretario. Agradezco profundamente la 

presencia participación y colaboración de todas y todos quienes integramos 

este Honorable Ayuntamiento, deseándoles un excelente inicio de semana. 

No habiendo otro asunto que tratar, damos por clausurada la presente 

sesión ordinaria número 19 del Honorable Ayuntamiento de Guanajuato 

2024-2027, siendo las 11:14 (once horas con catorce minutos). Se citará 

en tiempo y forma para la próxima sesión a través de la Secretaría del 

Honorable Ayuntamiento. Firmando al calce los que en ella intervinieron. 

Doy fe.- - - - - - - - - - - - - - - -  Presidenta Municipal  

Samantha Smith Gutiérrez  
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Síndicos:   

Ángel Ernesto Araujo Betanzos  

Adriana Ramírez Valderrama  

  

Regidores:   

José Carlos Domínguez López Velarde   

María Fernanda Vázquez Sandoval   

Manuel Aguilar Romo   

Myriam de Jesús Balderas Figueroa   

Daniel Barrera Vázquez   

Celia Carolina Valadez Beltrán   

Julio César García Sánchez  

María Fernanda Arellano Caudillo  

Víctor Hugo Larios Ulloa  

Olga Fabiola Durán Torres   

Liliana Alejandra Preciado Zárate  

  

  

Doctor Daniel Federico Chowell Arenas  

Secretario del Honorable Ayuntamiento.  

  


